4790/AB XX.GP

Die Abgeordneten zum Nationalrat Motter, Partnerinnen und Partner haben am 4. November 1998 unter der Nr.5118/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend Berufsbild Tageseltern und Pflegeeltern gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 3:

Grundsätzlich ist festzuhalten, daß die Beantwortung dieser Fragen nicht in meinen Zuständigkeitsbereich fällt.

Zur Entwicklung eines Berufsbildes für Tageseltern und die Schaffung entsprechen - der Ausbildungsvorschriften verweise ich auf die Entschließung des Nationalrates vom 16. April 1998, mit der die Bundesministerin für Arbeit, Gesundheit und Sozia - les, der Bundesminister für wirtschaftliche Angelegenheiten und die Bundesministe - rin für Unterricht und kulturelle Angelegenheiten ersucht werden, die Voraussetzun - gen für die Entwicklung dieses Berufsbildes und von Ausbildungsvorschriften zu schaffen, dem Nationalrat bis Ende 1998 diesbezügliche Ergebnisse vorzulegen sowie Vorschläge über die Implementierung eines bundeseinheitlichen Berufsbildes vorzustellen.

Im Rahmen meiner Kompetenzen bin ich jedoch an dem transnationalen Projekt Cinderella beteiligt, das aus den mir zur Verfügung stehenden finanziellen Mitteln mit einem Betrag von 5 250.000,- gefördert wird.

Ziele dieses Projektes sind die Entwicklung eines neuen anerkannten Berufsbildes Tages - /Pflegemutter und entsprechender Curricula mit Durchlässigkeit zu ver - wandten Berufen mittels gegenseitiger Anerkennung als Hilfe für Wiedereinsteige rinnen mit Langzeitperspektive.

Durch die Erschließung neuer Berufe für (ältere) Wiedereinsteigerinnen, die Aus - und Weiterbildung in Modulen mit Überstiegsmöglichkeit zu ähnlichen Berufen und ein flexibles Eingehen auf unregelmäßige Arbeitszeiten soll sowohl der Frauenar - beitslosigkeit als auch dem Defizit an bedarfsorientierter Kinderbetreuung im städtischen und ländlichen Bereich entgegengesteuert werden.

Darüber hinaus habe ich anläßlich der Novellierung des Jugendwohlfahrtsgesetzes 1989 mit dem Bundesminister für Umwelt, Jugend und Familie Verhandlungen über die Verankerung von Mindestkriterien, denen die Qualifikation von Tageseltern im Zuge der Erteilung der behördlichen Bewilligung nachweislich entsprechen muß geführt.